

La reforma del vino y la cosecha

Mayo ha sido un mal mes para la cosecha de cereales de otoño-invierno en una gran parte de España. Salvo en Andalucía y Extremadura, donde la suerte ya estaba echada, en bastantes comarcas de Castilla-La Mancha, Madrid, Castilla y León, Aragón y Cataluña, las cosas se torcieron como consecuencia de la ola de calor que hubo en torno a San Isidro y también a finales de mes. El resultado es que no se alcanzarán los 18-19 millones de toneladas que habían previsto desde el Ministerio de Agricultura y las cooperativas. Además de la climatología adversa, las plagas también han hecho de las suyas, especialmente en Castilla y León. Algunas fuentes apuntan a que habrá mucha suerte si se alcanzan los 15 millones de toneladas; a finales de este mes tendremos una estimación más aproximada.

Y en junio conoceremos también la Comunicación de la Comisión Europea sobre las opciones para reformar la OCM del Vino, una de las dos que faltan por cambiar junto a la de frutas y hortalizas. Sin embargo, ya tenemos una idea más o menos clara de la filosofía que va a impregnar el documento que apruebe el Colegio de Comisarios y que, conviene recordarlo, no son las propuestas concretas, que llegarán más tarde, sino el papel para comenzar el proceso de negociación. A tenor de lo que ya sabemos, las ideas fundamentales con las que se trabaja en Bruselas son las siguientes: fomentar el arranque del viñedo, con ayudas o sin ellas, para reducir la producción; liberalizar las plantaciones a medio plazo; eliminar gran parte del actual sistema de gestión del mercado, especialmente en todo lo que respecta a las diversas destilaciones; cambiar las normas sobre etiquetado; flexibilizar el sistema de prácticas enológicas, admitiendo algunas que ya se utilizan en los países del Nuevo Mundo y que no están reconocidas en la UE; por último, poner en marcha planes de apoyo a la exportación, que ayuden a los vinos comunitarios a recuperar la cuota que han perdido durante los últimos años en los mercados internacionales. Se trata de una reforma que afecta a todos los estamentos. En estos momentos no existe una posición común en España, más allá de que es necesario lograr que siga llegando a nuestro país la misma cantidad de dinero que hasta ahora. En todo lo demás, cada uno va por su lado y el equipo de Elena Espinosa tendrá muy difícil lograr unos mínimos comunes.

En este número de AGRO-CAJAS incluimos amplia información sobre los siguientes temas:

SUMARIO

➤ • Las claves del mes de mayo	3
➤ • La campaña cerealista se encuentra en un momento clave	4
➤ • Regulado el régimen de asesoramiento de explotaciones	5
➤ • Firmado el nuevo acuerdo interprofesional en el sector del azúcar ...	6
➤ • Bruselas planteará una reforma vitivinícola centrada en el arranque de viñedo	8
➤ • Las regiones hortofrutícolas proponen algunos ajustes en la OCM	10
➤ • Ligero rebasamiento de la cuota láctea 2005/06 ..	12
➤ • Aún no se han aprobado ayudas para los avicultores	13
➤ • Aprobado el presupuesto comunitario del período 2007-2013	14

CONFEDERACION ESPAÑOLA DE CAJAS DE AHORROS

COORDINA:

Marketing

Dirección General Adjunta. Área Asociativa

TEXTOS Y ASESORAMIENTO TECNICO: INFOR-12, S.L.

Edita: Servicio de Publicaciones, Alcalá, 27 - 28014 Madrid

artes gráficas palermo, s.l. Avda. de la Técnica, 7

Pol. Ind. Santa Ana - 28529 Rivas (Madrid)

Depósito Legal: M-3.099-1986